
別紙

【議題】
1．松戸市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定の報告について
2．令和2年度松戸市国民健康保険特別会計補正予算（第3回）（案）について
3．令和3年度松戸市国民健康保険特別会計予算（案）について
4．松戸市国民健康保険条例の一部を改正する条例（案）の制定について

議題
番号

意見 理由等 市の回答

1
公布済みのため報告事項ということだが、
事前に審議されるべきものではないのか。

国で決定された内容は、県や市
町村ではどのように審議されてい
るのか。

国による税制改正の結果、必然的に改正される事項であることや、
国民健康保険を中心とする内容ではないことを勘案し、政令に合わ
せ、令和3年1月1日施行といたしました。
市町村での審議は、国から示される改正内容を、本市の条例の記述
に合致するよう国民健康保険課と法務担当で協議し、内容を決定し
ております。

2

①新型コロナウイルス感染症関連の補正
が多いことは、致し方ないと思われる。
②税制改正システム改修に関して、見積り
での金額であるのか。

どんなシステムでも今後税制等
が改正する毎に経費が発生する
のか。

システム改修については、システム業者から見積りを取り、適正価
格であるか検討・協議した上で委託しております。今後も、法改正等
によりシステム改修が必要な場合はその都度経費が発生しますが、
原則として、国の法改正等による改修費は全額特別調整交付金で
賄われております。

3

予算（案）歳出のうち、出産育児一時金の
増額はできないのでしょうか。国・県・市町
村は少子化対策も考え、将来を見据えると
この額では心配である。

松戸市は子育てしやすいまちとし
て、妊婦のタクシー料金の助成
や18歳未満の子どもに図書カー
ドの配布を行っている。国保だけ
でなく、他の部署と連携し、出産
育児一時金の増額も市の施策と
して考えていただきたい。

出産費用は通常保険適用外であり、個室料金やコース料理の食事
代等を含んだ平均額となっており、松戸市立総合医療センターにお
ける国保加入者の出産費用の平均額で見ると、出産育児一時金の
支給額の総額42万円を下回っている状況です。
また、出産育児一時金等の任意給付の増額は、財源を確保するた
め、保険料率の引き上げにつながり、対象者以外の被保険者の負
担増ともなることから、本市単独での実施は難しいものと考えており
ます。

3

財政調整基金の令和3年度末残高が約1億
4,000万円となる見込みであるが、今後の財
源が不安である。
保険料率の引き上げに向けた検討が必要
とあるが、長い目でどのように上げるべき
か、どこまで上げるかをお聞きしたい。

国民健康保険の被保険者減少に
よる運営費の不安から。

原則として、千葉県から示される納付金の財源を確保するため、標
準保険料率に準じて設定する必要があると考えております。
また、今後千葉県及び県内市町村で保険料率の統一化に向けて議
論される予定ですが、将来的には県内どの市町村も同じ料率となる
ものと想定しております。
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3
AIを活用した受診勧奨通知の作成等とある
が、コロナ禍において健康診査が減少して
いる中、どのように受診率を上げるのか。

松戸市の健診受診率がなかなか
上がらないため

厚労省作成のパンフレットを参考に、受診勧奨はがきに下記の文言
を入れることで健診受診を促しております。

3

歳入科目1.国民健康保険料の内訳
退職・（医療給付費、後期支援金、介護納
付金）の滞納繰越分の計上額が低いのは
なぜか。

滞納業務が円滑に運べていない
のではないか。新型コロナウイル
ス感染症の影響が関係している
のか。

退職者医療制度の新規適用終了に伴い、退職・現年分の対象者が
減り、過年度分へ繰り越される退職・滞納繰越分の額が減少してい
るためです。

3
歳入科目7.繰入金の内訳
財政調整基金繰入金が大きすぎるのでは
ないか。

財政調整基金が枯渇していくと
将来、保険料の増額につながる
と思うが、心配はないのか。

1人当たり医療費及び千葉県に納付する国民健康保険事業費納付
金の増大や、平成21年度から保険料率の引き上げを実施していな
いことによる歳入不足に対応するため、財政調整基金の取り崩しを
実施していますが、基金が枯渇していく状況に鑑み、今後、保険料
率の引き上げを検討していく必要があると考えております。

3

歳出科目3.国民健康保険事業費納付金の
内訳
介護納付金の計上費が突出しすぎている
のではないか。

令和2年度と比較しても額が大き
いため。

千葉県が算定し、市町村に示す納付金額を予算計上しております。
算定過程における数字のため非常に細かい内容となってしまいます
が、主な理由は被保険者1人当たり負担見込額の増や、納付金から
控除される前々年度の納付金の精算額が小さかったことが挙げられ
ます。
なお、これらの計算は千葉県にて機械的に算定されております。

2



別紙

【議題】
1．松戸市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定の報告について
2．令和2年度松戸市国民健康保険特別会計補正予算（第3回）（案）について
3．令和3年度松戸市国民健康保険特別会計予算（案）について
4．松戸市国民健康保険条例の一部を改正する条例（案）の制定について

議題
番号

意見 理由等 市の回答

令和2年度第2回松戸市国民健康保険運営協議会　意見に対する回答

3

資料3-4の9ページに保険料収納率の推移
と併せ、令和3年度の収納率が低めに設定
されている。
標準的な見積りとなるよう、収納率向上の
ための施策を強化していただきたい。

安定的な収納率確保のため。

現年度分保険料収納率は、予算においては、収入額を確実に見込
める額で設定しております。
今後も収納率向上を目指し、さまざまな取り組みを実施してまいりま
す。

3

①コロナ禍で令和元年度と令和2年度の比
較が必要ではないか。医療費減、特定健
診・保健指導受診率減だと思われるが、そ
れを考慮して令和3年度予算を組んでいる
か。

今後の新型コロナウイルス感染症の拡大状況および収束時期が見
通せないため、医療費・特定健診受診率・特定保健指導実施率に与
える影響を予測することは困難であることから、令和3年度予算は影
響を加味せず積算しております。
なお、令和2年11月現在の特定健診受診率は、令和元年11月現在と
比較して約7ポイント下落しております。

3
②「第2期データヘルス計画」、「第3期特定
健康診査等実施計画」はどのような内容の
見直しをするのか。

平成29年度から令和2年度までのレセプトおよび健診データを分析
し、計画策定時に掲げた目標の達成度を評価したうえで、目標値設
定の修正や、事業目的の達成に向けた新たな目標設定を行い、令
和4年度・5年度の保健事業の実施に反映させます。

3
③糖尿病重症化予防の成果である透析者
数の変化はどのようになっているか。

医療費増は透析が原因であると
分かっているため、その数を見な
いと効果がわからないのではな
いか。

過去5年間における患者1,000人当たりの人工透析患者数は、平成
27年度の約7.1人から令和元年度は約7.7人と、増加傾向にありま
す。
令和3年度のデータヘルス計画中間評価では、患者数や医療費など
を分析し、事業の見直し・改善を実施します。
糖尿病の罹患から人工透析にいたるまでは10～30年かかることか
ら、長期的な視点で取り組んでまいります。
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3

上記①～③を踏まえて事業の進捗が遅
れ、大幅に予算が変わると思うが、ほぼ前
年並みとなっている。これではまた補正が
必要となるのではないか。

新型コロナウイルス感染症の影響が長引くことで、医療費の減少や
特定健診受診率・特定保健指導実施率の低下につながり、結果とし
て予算の不用額が生じることは考えられますが、事業進捗の遅れや
それに伴う経費増が発生して予算の増額補正が必要になる可能性
は低いものと考えております。

4

（1）「長期譲渡所得」とは何か。

（2）「100万円を限度」とあるが、どのような
条件で控除額が決定されるのか。

(1)長期譲渡所得とは、土地や建物などを譲渡することによって得る
所得のうち、所有期間が5年を超える場合の所得です。
(2)資料4の4（2）の要件を満たした場合の控除額は、当該所得が100
万円未満の場合は全額、100万円以上の場合は100万円となりま
す。

全議題

国民健康保険は特異な業務のため、精通
していない人にとっては、、内容を素直に理
解することがやや難しいと思う。
ただし、資料3-4は分かりやすいと感じた。
今後の資料も国・県・他自治体との比較や
努力目標等を良し悪しも含め分かりやすく
報告頂けることを期待する。

今後も分かりやすい資料の作成に努めてまいります。
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